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CLAUDIA SHEINBAUM FIRMA ACUERDO CON GOBERNADORES PARA GARANTIZAR 

DERECHO AL AGUA 

Claudia Sheinbaum Inició la semana con buenas noticias, pues ella y los 

gobernadores firmaron el Acuerdo Nacional por el Derecho Humano al Agua y 

la Sustentabilidad, el cual tiene como propósito garantizar que el agua sea un 

derecho y no una mercancía, atender el estrés hídrico, poner orden a concesiones, invertir en 

infraestructura, así como el saneamiento de ríos y simplificación de trámites. La presidenta reconoció 

que incluso los gobernadores de oposición se sumaran al acuerdo con el que se propone atender la 

escasez de agua que afecta a 35 millones de mexicanos. Estaremos atentos. 

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, PRESIDENTE DEL SENADO CELEBRA PARTICIPACIÓN 

CIUDADANA EN EL PROCESO DE ELECCIÓN DE JUECES, MINISTROS Y MAGISTRADOS 

Muy contento se le vió al presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, 

quien celebró que la convocatoria para participar en la renovación del Poder 

Judicial haya sido un éxito, por la extraordinaria respuesta de las personas que 

se registraron para participar en la elección de jueces, magistrados y ministros.El 

legislador mencionó que “contrario a los augurios que hacía la derecha, en este proceso nos ganó 

el éxito”.  Explicó que, un total de 11 mil 904 personas se inscribieron para ocupar una de las 881 

vacantes en el Poder Judicial, que se elegirán, por voto directo, el primero de junio del 2025. Detalló 

que 11 mil 646 lo hicieron en el portal de internet que se habilitó para ello y 258 de manera 

presencial.Mencionó que desde el viernes hubo saturación en el portal y el sábado ya no pudieron 

registrarse los candidatos y candidatas, por lo que el Comité de Evaluación del Poder Legislativo, 

decidió abrir tres correos institucionales del Senado para constituirlos como forma alterna de registro. 

SENADOR CUAUHTÉMOC OCHOA PRESENTA INICIATIVA PARA EVITAR ACOSO ESCOLAR 

El presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito Público del Senado, Cuauhtémoc 

Ochoa Fernández sigue muy activo en sus actividades legislativas y responde a los 

problemas de la sociedad. Y es que recientemente, el legislador de Morena presentó 

una iniciativa para que en el desarrollo de programas y políticas públicas de los 

diversos niveles educativos se luche contra el bullying. Importante su propuesta, pues 

de acuerdo con la Encuesta Nacional sobre Discriminación 2022, publicada por el 

Inegi, de las 11.7 millones de personas de 12 a 17 años que asistían a la escuela en 

México, 28 por ciento comunicaron haber sido vítimas de acoso escolar en los últimos 12 meses. 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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IGNACIO MIER ANUNCIA QUE LOS PRÓXIMOS DÍAS EL SENADO DISCUTIRÁ REFORMAS 

IMPORTANTES 

 El vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier Velazco,  informó 

que esta semana se discutirán tres reformas clave para garantizar justicia, 

seguridad, eficacia y austeridad en la administración pública. Entre ellas, la 

ampliación de delitos con prisión preventiva, como extorsión y 

narcomenudeo, y la creación de nuevas dependencias como la Secretaría 

de las Mujeres. Además, se propone una simplificación orgánica para transferir funciones de 

organismos autónomos a dependencias públicas, fortaleciendo la eficiencia, transparencia y 

combate a la corrupción en beneficio de la ciudadanía. Sin duda, su participación en la aprobación 

de estos ordenamientos jurídicos será significativo, pues recordemos que él forma parte de la 

Comisión de Puntos Constitucionales, que es una de las más importantes en la Cámara alta, pues 

la encargada de revisar las iniciativas que permitirán construir el segundo piso de la Cuarta 

Transformación. No lo perderemos de vista.  

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ ESTÁ LISTO PARA TEJER ACUERDOS EN REFORMA 

PARA DESAPARECER ORGANISMOS AUTÓNOMOS 

 Esta semana será de intenso trabajo de negociación para Adán Augusto 

López, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, pues habrán 

de discutirse reformas importantes como la que desaparece los organismos 

autónomos, iniciativa que forma parte del paquete de reformas enviadas por el 

presidente Andrés Manuel López Obrador el pasado 5 de febrero. A pesar de que es una minuta de 

la Cámara de Diputados, el senador López Hernández podrá toda su experiencia y talento para que 

estos cambios legales no incumplan con los compromisos que tiene México signados en el T-MEC, 

pues recordemos que en el año 2026 se someterá a revisión. El senador tabasqueño, mantiene una 

estrecha coordinación con el Poder Ejecutivo por lo que no dudamos que el producto legislativo final 

habrá de salir adelante si ocasionar daños para el país, pues recordemos que este proyecto 

contempla que  Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), Instituto Nacional de Transparencia, 

Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI, Consejo Nacional de Evaluación 

de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL), Comisión Reguladora de Energía (CRE),  Comisión 

Nacional de Hidrocarburos (CNH) y Comisión Nacional para la Mejora Continua de la Educación 

(MEJOREDU) desaparezcan, y cuyas atribuciones serían absorbidas por las secretarías de estado 

de las que “derivan”. Cabe destacar que el gobierno justifica la eliminación de estos organismos con 

que, con su desaparición se podrían reducir gastos “innecesarios”, ya que según datos presentados, 

entre 2018 y 2024 se asignaron más de 32 mil millones de pesos a estos organismos. Estaremos 

atentos.   

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR ASEGURA QUE EN ESTE SEXENIO SE 

GARANTIZARÁ EL DERECHO AL AGUA 

Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados está muy contento por el acuerdo que firmó la presidenta Claudia 

Sheinbaum con gobernadores para garantizar a los mexicanos el derecho al 

agua. En este sentido, el ex líder de Morena aseguró que este sexenio, será el 

sexenio del agua: pondremos orden, gestionaremos con responsabilidad y llevaremos agua a todos 

los hogares. 
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SENADORA ANA LILIA RIVERA INFORMA A LOS TLAXCALTECAS BENEFICIOS DE LAS 

REFORMAS APROBADAS EN LA ADMINISTRACIÓN DE SHEINBAUM  

Un fin de semana muy activo tuvo la senadora Ana Lilia Rivera Rivera, 

pues recorrió algunos municipios de su natal Tlaxcala, para informar sobre 

las reformas aprobadas entre ellas la del Poder Judicial. Ante los 

ciudadanos de Ocotlán resaltó la importancia de las reformas y el impacto 

que estas tendrán en el país, durante el sexenio de Claudia Sheinbaum 

Pardo. En este tenor indicó que, a un mes, 25 días de estar al frente, ha sido quien ha sacado las 

reformas más complejas, entre ellas la elección de los Magistrados que ya está en pie y que en 2025 

habrá por primera vez una elección para elegir a los integrantes de este poder. La senadora, adelantó 

que será esta semana, que se legislen las leyes reglamentarias, por lo que habrá una nueva ley 

orgánica del Poder Judicial, la nueva ley del Servicio Profesional, y la de responsabilidades 

administrativas, “como lo escuchan es una reforma compleja, seguramente no será perfecta, pero lo 

más seguro que lo que no quede bien hecho, será mejorado”, dijo. 

SENADOR AGUSTÍN DORANTES ALERTA RIESGOS DE APROBAR LA REFORMA QUE 

DESAPARECE ORGANISMOS AUTÓNOMOS 

El senador del PAN Agustin Dorantes Lámbarri del Partido Acción Nacional 

(PAN), expresó su preocupación sobre la propuesta de Morena de eliminar los 

órganos constitucionales autónomos, al considerar que esto traerá efectos 

adversos por centralizar sus funciones en la administración pública. Dorantes 

calificó la medida como un “atentado contra la división de poderes, los contrapesos 

y la transparencia”. Y es que en la opinión del queretano, esta reforma podría tener 

consecuencias graves en la eficiencia del uso de recursos públicos y en la competitividad del 

país.Los órganos autónomos, como los reguladores de hidrocarburos, energía y telecomunicaciones, 

han jugado un papel crucial en garantizar mercados imparciales y fomentar la competencia, señaló. 

SENADOR MANLIO FABIO BELTRONES DEMANDA MÁS RECURSOS PARA SONORA 

Como lo prometió, el senador Manlio Fabio Beltrones Beltrones está muy 

cercano a sus representados de Sonora y por ello defiende lo que considera justo, 

como la asignación de recursos por parte de la Federación en el presupuesto del 

próximo año ya que, de acuerdo con información de la Cámara de Diputados, su 

estado natal tiene una disminución de presupuesto federal para 2025 de orden de los 544.8 millones 

de pesos respecto a lo ejercido en 2024. Y es que un análisis público del Centro de Análisis de 

Información Fundar con base en esta información establece que la entidad recibirá de participaciones 

federales 54 mil 814 millones de pesos y adicionalmente 4 mil millones de pesos de otras 

transferencias que no se incluyen en los ramos de aportaciones y transferencias como educación 

pública, cultura y entidades no sectorizadas, lo que hacen un total de 58 mil 858.48 millones de 

pesos, es decir 544.8 millones de pesos menos que en 2024. Ante esta situación el legislador, señaló 

que Sonora debe reaccionar y exigir mejor trato como lo que es, un Estado soberano y fuerte tal 

como lo hizo el Gobernador de Jalisco exigiendo para los jaliscienses lo que merecen, hoy dan 

mucho y les regresan poco. 
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DIPUTADO FERNANDO CASTRO TRENTI PLANTEA INICIATIVA EN MATERIA DE CUIDADOS 

 El diputado de Morena Fernando Castro Trenti  está muy comprometido con las 

reformas que está impulsando el gobierno de Claudia Sheinbaum y tras celebrar 

la gran participación que tuvo la primera etapa para reformar el Poder Judicial, el 

legislador destacó que esta reforma no busca debilitar al Poder Judicial, sino 

fortalecerlo y garantizar su imparcialidad. Recordemos que durante la discusión 

de este proyecto que ya está en marcha, el diputado de Morena Trenti enfatizó 

que la corrupción al interior del Poder Judicial es un problema grave que afecta a todos los 

mexicanos. Citando numerosos ejemplos de injusticias y arbitrariedades cometidas por jueces y 

magistrados, Castro subrayó la importancia de poner fin a estas prácticas y garantizar que la justicia 

se aplique de manera imparcial y equitativa. 

DIPUTADO RICARDO MONREAL CELEBRA QUE NO SE HAYAN CUMPLIDO LOS 

PRONÓSTICOS DE LA OPOSICIÓN EN EL PROCESO DE INSCRIPCIÓN PARA RENOVAR AL 

PODER JUDICIAL  

A Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), 

en la Cámara de Diputados, se le vio muy contento por el alto número de 

participación que tuvo el proceso de inscripción para renovar al Poder Judicial y,  

de paso, celebró que no se cumplieron los escenarios fatales previstos por 

opositores. “Me alegra una cosa. Que no haya funcionado el pronóstico del 

fracaso en la inscripción. Fue una gran cantidad de personas y de muy buen nivel, de todas las 

especialidades y de un gran nivel académico de todos los inscritos”, señaló. Además, dio a conocer 

que, en el último día de la inscripción, el comité de evaluación designado por el Poder Legislativo dio 

cuenta del registro encaminado por más de 10 mil personas. De dicha cifra serán seleccionados los 

perfiles más idóneos, mismos que aparecerán en la boleta electoral. Estaremos atentos. 

MARIO DELGADO, SECRETARIO DE EDUCACIÓN PLANEA REUNIRSE CON SENADORES 

PARA MEJORAR CALIDAD EDUCATIVA NACIONAL 

El secretario de Educación Pública Mario Delgado está muy satisfecho porque 

las Comunidades escolares y autoridades educativas de todo el país se 

sumaron a los "Maratones por la Lectura" a través de Lecturas Revolucionarias. 

Al respecto, el titular de Educación aseguró que estas acciones promueven el 

hábito de la lectura y agradeció la participación en redes sociales donde se 

compartieron más de 300 videos y fotografías de acciones que se realizaron en esta convocatoria. 

Además, el funcionario tiene previsto reunirse con integrantes de la Comisión de Educación del 

Senado, para juntos diseñar las acciones que mejoren la calidad educativa. Así lo adelantó, hace 

unos días, el presidente del órgano legislativo, senador Raúl Morón Orozco, quien explicó que el 

propio titular de la SEP pidió un encuentro “lo más pronto posible” con las y legisladores de la 

comisión, a fin de dialogar sobre los retos que tiene el sistema educativo nacional. La reunión, cuya 

fecha, hora y lugar acordarán los integrantes de la comisión, también servirá para hablar con 

Delgado Carrillo sobre los pendientes legislativos, proponer tiempos para desahogarlos y revisar 

cómo trabajarán de manera coordinada. No lo perderemos de vista. 
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